

令和8年2月発行

# 第3回運営委員会便り



目黒区立五本木小学校



## PTA会長より

文：根岸 智薰

新しい年を迎え、冬本番となりました。

### もくじ

PTA会長より

- 1

校長より

- 2

児童館・クラブより

- 3~4

サポーター  
ボランティア活動報告

- 5

運営より

- 6~8

今年度の住区運動会は、保護者のサポートだけでなく、子どもたちもたくさんお手伝いしてくれ、昔の「町内会の運動会」という感じで、五本木ならではのアットホームな楽しいものでした。お手伝いをすることで、いつも参加していた運動会も違う視点で見ることができ、新たな楽しみ方をしていたように見えました。

通学路点検も、保護者が参加することで、より細かい危険箇所に気付き、行政に色々な提案をすることができました。

みちあそびでは、運営メンバーは、ポップコーンやスーパーボールくらいのお手伝いをしました。子どもたちも食べるだけでなく、作る方にも興味を持ち、お手伝いしてくれました。

サポートのみなさま、子どもたち、本当にありがとうございました！

最後に、運営委員会は新年度に向け、新しいメンバーを募集しています。イベントのお手伝い、仲間作り、懇親会、色んな楽しみ方がありますよ♪

# 校長より

文：海老江 直子先生

第三回PTA運営委員会にあたり、一言ご挨拶させていただきます。本日は1月の情報教育・学校公開にお越しいただきありがとうございました。今回の情報教育では、ネット等の安全利用についての理解を深め、その危険性やトラブル防止等を学ぶ講座で、学年に合わせた内容でした。近年、インターネットやSNS等の利用に伴うトラブルが発生しています。子どもたちが被害に巻き込まれたり、逆に加害者になってしまったりすることがないよう、子どもたちの安全を守るために今後も学校とご家庭が一緒に取り組んでいけるようご協力よろしくお願ひいたします。

廊下には1月初めに取り組んだ書き初めの作品を展示しました。書写（しょしゃ）は、お手本を参考に、文字を正しく整えて書く国語の学習です。1年生、2年生はえんぴつで、3年生から6年生までは筆で書きました。冬休みにおうちでも練習していただきました。ご協力いただきありがとうございました。子どもたちには、自分を大切にしましょう、自分の名前を大切にしましょうと伝えています。書き初めの作品でも自分の名前をしっかり心を込めて書いている様子が見られ嬉しく思っています。

この一年、皆様には、PTA活動にご理解・ご協力いただきました。子どもたちの健やかな成長のためには学校、保護者、地域が連携していくことが必要です。学校行事や地域行事、校外学習やその他の活動等でPTAとしてご協力いただけたことは、子どもたちの安心で安全な生活や充実した活動につながったことだと思います。ありがとうございました。

本日は運営委員会を欠席する関係で書面での挨拶とさせていただきます。会長をはじめ役員の皆様にはご迷惑お掛けして申し訳ありませんでした。お詫び申し上げます。

# 五本木住区センター児童館より

10月20日(月)～11月30日(日)の臨時休館期間、児童館は五本木小ランランひろばに「出張児童館」として出向き、子どもたちと一緒に体を動かしたり、児童館で遊んでいる遊具(けんだま、ボードゲーム、ディアボロなど)で遊んだりしました。併設の学童保育クラブは五本木小ランランひろばや公園、近隣の児童館など、館外でたくさん遊んで過ごしました。

保護者の皆様、五本木小学校はじめ地域の皆様方には、長きにわたり、ご理解、ご協力いただきありがとうございました。

12月1日(月)より児童館・学童保育クラブともに通常開館しました。

## 児童館の様子

子どもたちと五本木小ランランひろばで遊ぶ中で出てきた意見や、こども会議で出た希望をもとに、「〇〇タイム」として、プレイルームや遊戯室でいろいろな遊びを楽しみました。プレイルームではドッジボール、ドボン、ディアボロタイム、遊戯室では折り紙や、マンカラ大会を開催しました。久しぶりに会う子から「再開を楽しみにしていた様子」を聞くことができ、ほっとしています。

そんな五本木児童館では、1月17日に体育館をお借りして開催した「はねつき大会」に向けた取り組みを12月から1月にかけて行ってきました。

### 「はごいた作り」

電動のこぎりで杉板を切り、やすりかけや色塗り、ニスを塗り仕上げるまで、作業が多い中でも、最後まで諦めずに頑張る子どもたちの姿が見られました。また、今年も五本木小学校内学童保育クラブ・そらのした学童保育クラブの子どもたちも児童館へ来て、一緒にはごいた作りをしました。

### 「はねつきタイム」

「ひとりはねつき」や「ふたりはねつき」、「ミニ練習試合」を行いました。自分で作ったはごいたが完成した子は、そのはごいたを使って参加してくれました。1年生は、みるみる上達し、お友達を誘って一緒に練習や試合を楽しんでいる子もいました。高学年になると、「はねつきやりた～い！！」とプレイルームに来てくれて、毎年のはねつきの経験を活かし、安定した様子で回数を重ねていました。

「はねつき大会」では、学年ごとの総当たり戦や、保護者の方も、大人の部として試合を行います。はねつき大会を通して、うれしい気持ちや悔しい気持ち、楽しい気持ちを感じてもらえたならと思っています。結果だけでなく、それまでの過程を子どもたちに大切にしてほしいと考えています。

今後も児童館では、子どもたちが活躍できる場を作りたいと思っておりますので、どうぞよろしくお願ひいたします。

中高生事業では、12月21日(日)に「ティーンズ・フェスタ・イン・めぐろ ~めっちゃ楽しい！ヤバすぎドッジボール大会2025~」を実施しました。今年も目黒区内の各児童館からたくさんの中高生の参加があり、盛り上がりました。

「ティーンズ・フェスタ・イン・めぐろ」に向けて、中高生優先タイムに友達同士で声をかけ合って来館し、ドッジボールの練習をする子もいました。練習をしている中学生を見て、小学生も「中学生になつたらやってみたい」と憧れを抱いていました。

## 「今後の予定」

1月21日(水)～24日(土) 図工室テーマ工作「紙バンドでカゴを作ろう」

1月30日(金)、2月21日(土) 中高生事業「ティーンズスペシャル」

2月7日(土) 住区主催「ゆきあそび」への協力参加

2月20日(金) 出張児童館（会場：五本木小ランランひろば）

3月頃より、新年度に向けて、新しい1年生を迎える「ようこそ1年生歓迎会」に向けスタッフを募集し、準備を進めていきます。

# 五本木学童保育クラブより

11月8日(土)に五本木小学校の校庭をお借りして、中央地区7クラブ（五本木学童保育クラブ、五本木小内学童保育クラブ、そらのした学童保育クラブ、上目黒学童保育クラブ、上目黒小内学童保育クラブ、鷺番学童保育クラブ、鷺番小内学童保育クラブ）が集まり親子交流会を行いました。当日は玉入れ、はこひきデカパンリレー、シャトルランレース、大玉送り、逃走中を親子で楽しみました。

同じく五本木小学校の校庭をお借りして、12月26日(木)に、中央地区11クラブ（五本木学童保育クラブ、五本木小内学童保育クラブ、そらのした学童保育クラブ、上目黒学童保育クラブ、上目黒小内学童保育クラブ、鷺番学童保育クラブ、鷺番小内学童保育クラブ、中央町学童保育クラブ、油面学童保育クラブ、油面小内学童保育クラブ、祐天寺学童保育クラブ）と五本木小ランランひろば利用の子どもたちが集まり交流会を実施しました。

当日は、親子交流会で行ったシャトルランレースのリベンジをしたいという意見が多くあがり、交流会でも行いました。自由時間は保育園時代のお友達と再会して遊ぶ子、他クラブの子と仲良くなり遊ぶなど、交流をすることができました。

## 「今後の予定」

- ・2月の小学校振替休業日には、調理体験活動を予定しています。
- ・3月は進級お楽しみ会、遠足、保護者会、新入所児対象の入所説明会を行う予定でいます。



# サポーター・ボランティア活動報告

## 《五本木住区運動会前日準備》10月17日(金)

17日(金)の前日準備は15時30分に集合、メインサポーターを始め6名が集まりました。住民会議・主事室の方々を含め15名程で作業をしました。

運動会は住区主催なので、住民会議の方の指示を仰ぎ、車で運んできた道具を降ろしたり、長机や椅子を運びました。また、景品の袋詰めもしました。作業は16時前に終わり、時間さえ合えば、とても参加しやすいと思います！

住区運動会は子どもから大人まで全員が参加できる「ゆるい運動会」で、当日は皆で楽しい時間を過ごせました。特にパン喰い競争は毎年盛り上がり、学校運動会とはひと味違った体験をすることができます。参加したことがない方は来年是非、ご家族で参加してみてください。子どものみならず、大人にも景品がありますよ！

当日のサポーターの皆様もありがとうございました。また、アンケートにもご協力いただき、ありがとうございます。皆さまからのご意見は次回に役立てまいります。



# 運営より

## 《みちあそび》11月22日(土)

今年も五本木交差点で、みちあそびが開催されました。来年度は26号線道路工事によりできな  
いかも知れない中、秋晴れのもと大盛況に終わりました。PTAはポップコーンやスーパーボール  
すくいなどのお手伝いをし、ポップコーンが大人気で、さわやかな達成感を感じました。ファミ  
リーや子どもたちのお手伝い精神にも感激しました。



## 《給食運営協議会》12月1日(月)

学校主催の給食運営協議会に出席しました。  
教育委員会からは保健給食・健康係の方、学校からは、校長、副校長、栄養教諭、栄養士の先生、委  
託業者(株藤江)からは、社員の方と実際に調理に携わっている調理チーフを交え、有意義な会になりました。

本当に丁寧に真心込めて調理していただき、安心安全で美味しい給食に感謝です。ひじきの煮物が  
とても好評でした。



# 《ベルマーク活動》



《11月上旬》

財団より検収結果、届く(ベルマーク預金残高 35,800円)

《11月中旬》

副校長先生に購入商品の選定を依頼

《11月下旬》

今年度は教育設備品を購入せず、預金しておくことに決まりました。

来年度、逆上がり補助器(58,000円+税)の購入を目指して、もう少し、点数を集めることになりました。



引き続き、ベルマークを集めてください。

職員室前の廊下にベルマーク回収箱を設置しております。行事等で来校した際に入れてください。また、お子様にお願いしても構いません。

オオゼキ祐天寺店にも設置しておりますので、お買い物のついでにお願いします。



使用済インクカートリッジも  
集めてね。(点数→5点)  
CANON / EPSON / brother  
の純正品のみ



インクカートリッジ回収箱は  
相談室向かい側にあります。



# 《第3回運営委員会のご報告》

1月17日(土)に第3回運営委員会を開催し、原田副校長先生、五本木児童館の北村館長、PTA運営メンバーを含む計12名が出席しました。

副校長先生からは、五本木の展覧会に向けた準備等の取り組みについてご説明をいただきました。また運営メンバーからは、学校公開の感想をお伝えしました。栄養教育やオンラインゲームのファミリールールなど、実際的・実用的な内容が児童だけでなく保護者にとっても有益であったとの声が挙がりました。あわせて、ベルマーク活動、PTA会費による寄贈品、先生のご紹介冊子についても協議しました。

児童館からは、昨秋の休館中の運営についてご案内をいただいた後、羽根つき大会や進級お祝い会など、直近の活動および今後の予定についてご説明をいただきました。

その後、運営メンバー間で来年度の運営体制について話し合いました。会長・副会長等の役職の取り扱いや、サポートメンバーなど新たな役割を設けることも含め、さまざまな案が出されました。今後、さらにより良く柔軟な体制を目指していく方針となりました。あわせて、PTAに関わる意義や楽しさ、メリットを、どのようにすればわかりやすく伝えられるかについても意見交換を行いました。

## 《運営の動き》

- 10月15(水)～17日(金) あいさつ運動
- 10月18日(土) 五本木住区運動会
- 10月19日(日) 絵画表彰イベントお手伝い(上目黒小)
- 11月22日(土) みちあそび
- 12月1日(月) 給食運営協議会 参加
- 1月24日(土) 目黒区立小学校PTA連合会,コンプライアンス研修会,懇談会
- 2月7日(土) ゆきあそび(予定)

 **今年度の寄贈品は学校用テントを予定しております。** 



**1年間、PTA活動にご協力いただき、ありがとうございました。**